

LES  
CHAMBRES DE MERVEILLES

OU  
CABINETS D'ANTIQUITÉS DE LYON

DEPUIS LA RENAISSANCE

— SUITE<sup>1</sup> —

---

CABINET D'ESTE (HIPPOLYTE)

— 1509-1572 —

Parmi les hommes éminents et étrangers à Lyon qui furent utiles aux lettres et aux arts, au temps de la Renaissance, il est juste de ranger aussi le cardinal Hippolyte d'Este, archevêque de Lyon, né le 24 août 1509. Il était fils d'Alphonse, duc de Ferrare et de Lucrece Borgia. Venu jeune en France, il plut beaucoup à François I<sup>er</sup>, qui le fit élever au cardinalat, puis, le 26 février 1540, au siège de l'archevêché de Lyon.

« Personne n'aima plus que lui les savants et les gens de lettres, a dit le célèbre Marc-Antoine Morel, dans son oraison funèbre, prononcée le 11 décembre 1572. Personne ne les reçut en plus grand nombre chez lui, personne ne les encouragea par de plus généreuses et de plus inépuisables largesses. Leur conversation et leurs débats servaient d'assaisonnement à sa table ; il réservait, avec soin, pour les entretenir, les loisirs que lui laissaient ses

<sup>1</sup> V. la *Revue lyonnaise*, t. III, p. 413, t. IV, p. 56, 149, 300, 366, 431 et t. V, p. 68, 152 et 367.